

Jahresbericht 2023

Fachgruppe Kat. C/D (Lastwagenfahrlehrer)

Die Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer (Kat. C/D) hat 2024 pragmatisch mit der ASTAG zusammen die Zusammenarbeit der beiden Verbände geregelt. Gemeinsame Sitzungen sind nun vertraglich festgehalten. An der Mitgliederversammlung 2023 standen die Diskussionen zur CZV-Prüfungsreorganisation und zu den LSVA-Tarifen im Zentrum. Die Fahrkompetenzprüfungen verliefen grösstenteils positiv. Offen bleibt die Inkraftsetzung des neuen Berufsbildes.

Fachgruppe = Fachgruppe? Teil 2...

Die Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer (Kat. C/D) hat nach diversen Gesprächen und Abklärungen die im letzten Jahresbericht aufgezeigten Herausforderungen, die sich durch die neuen Statuten von L-drive Schweiz ergeben haben, auf eine pragmatische Art gemeinsam mit der ASTAG und deren Fachgruppe lösen können. Statutarisch war der im letzten Jahr skizzierte Lösungsansatz nicht umsetzbar. Stattdessen konnten wir in einem **Zusammenarbeitsvertrag** regeln, dass die Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer von L-drive Schweiz und der Vorstand der Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer der ASTAG auch in Zukunft gemeinsame Sitzungen abhalten und sich zu Themen und Anliegen aus der Bus- und Lastwagenfahrlehrerschaft gemeinsam austauschen. Erfreulich ist, dass Alex Robbiani (it) und Jacques-Alain Frank (f) von Seite L-drive Schweiz nun ebenfalls Teil dieses gemeinsamen Austausches sind!

Das gemeinsame Gremium traf sich im 2023 zu drei Sitzungen. Im Vordergrund standen jeweils Anliegen der Mitglieder, die Diskussion zu aktuellen Geschehnissen aus Sicht der verschiedenen Vertreter:innen, die Planung von Themen für die Fahrlehrer-Weiterbildung und der Austausch zu Lehrmitteln.

Mitgliederversammlung

Am 20.10.2023 fand bei Emil Frey Classics in Safenwil die Mitgliederversammlung der Fachgruppe Lastwagenfahrlehrer ASTAG statt. Im Rahmen dieser Veranstaltung wurde Fritz Friedli, der seit 2021 als Vorstandsmitglied tätig war, mit herzlichem Dank verabschiedet. Die Fachgruppe schätzt den Austausch und die Zusammenarbeit mit der Armee sehr und freut sich, dass neu Philipp Robinson, Chef Fachbereich Weiterbildung Lehrpersonal im Kompetenzzentrum Fahrausbildung der Armee, als Vertreter der Armee im Vorstand mitwirken wird.

Im 2023 gab die Neuorganisation der **CZV-Prüfungen** bei den Lastwagenfahrlehrern viel zu reden und teils war der Unmut über die Art der Kommunikation gross. Frau Karin Rüfenacht, Projektleiterin CZV Prüfungen von der asa informierte die anwesenden Fahrlehrer:innen über den Ablauf der Prüfungen. Es gab berechtigte und kritische Fragen aus der Versammlung, die Frau Rüfenacht beantwortete oder als Inputs aufnahm. Moniert wurden die Anzahl der Prüfungsstützpunkte, insbesondere für CZV-Prüfungen Personentransport aber auch der Preis der Prüfungen sowie die Dauer der Prüfungen bzw. die Absenz am Arbeitsplatz. Frau Rüfenacht gab anhand der Demo-Applikation einen Einblick in die künftigen EPS-Prüfungen.

Reto Jaussi, Direktor Astag informierte die Anwesenden über den Stand der neuen LSVA Tarife, die Haltung der ASTAG zur später zurückgezogenen Chauffeurinitiative von Les Routiers Suisses sowie über die Bemühungen zur Nachwuchsförderung im Transportgewerbe. Christian Stäger informierte im Weiteren über den Stand der Revision der Fahrlehrerverordnung und der Einsprache gegen das neue Berufsbild. Der Zeitpunkt der Inkraftsetzung der Verordnung ist leider noch nicht bekannt.

Nach dem offiziellen Teil der Veranstaltung wurde bei Speis und Trank die Kameradschaft und der Austausch gepflegt. Der Tag wurde durch eine spannende Betriebsbesichtigung abgerundet.

Fahrkompetenzprüfungen

Das Reglement zur Durchführung der Kompetenzprüfungen ist überarbeitet und ist seit Mitte 2023 in Kraft. Im 2023 wurden an den vier Prüfungsorten Oftringen, St. Gallen, Thun und Romont an fünf regulären und zwei ausserordentlich organisierten Prüfungstagen insgesamt 21 Kandidat:innen geprüft. Die Prüfungen fielen mehrheitlich gut aus: 18 von 21 Kandidierenden haben die Kompetenzprüfung bestanden.

Ich danke meinen Vorstandskolleg:innen und Fachgruppenkameraden für den wertvollen Austausch im 2023! Wir hoffen alle, dass sich die Blockade beim Berufsbild im neuen Jahr löst und wir voller Elan an die Umsetzung gehen dürfen!

L-drive Schweiz | Suisse | Svizzera

Judith Wili
Präsidentin Fachgruppe Kat. C/D